
質 問 事 項 議 席 番 号
（ 件 名 ） 氏 名

①

　消防組織法に基づき、本町に設けられた
消防団に属する団員数の現況と団員確保に
向けた今後の取り組み方針について伺いた
い。

②

　長崎県商工会連合会と長崎県及び長崎県
市長会・長崎県町村会が、消防団活動の充
実強化に向けた支援協定が結ばれている
が、本町の取り組み方針を伺いたい。

③

　予備消防団員組織を設立し、消防活動の
支援や防災訓練などの充実を図ることも防
災行政の１つと思われるが、どのような見
解か、伺いたい。

④

　平成２５年１２月に消防団を支援する地
域防災力充実強化法が施行され、消防団の
処遇改善・装備品、訓練の充実に向けた改
善等について規定されたが、本町も国が示
す出動手当等を改善すべきと思われるが、
見解を伺いたい。

⑤

　消防団詰所は消防防災用車両や資機材の
収納場所で災害時の集合場所でもあり活動
拠点となるが、今後の詰所整備方針とＡＥ
Ｄ配備について伺いたい。

⑥

　土砂災害防止法に基づき、長崎県は平成
３０年３月３０日付けで佐々町の１６３箇
所を土砂災害警戒区域及び特別警戒区域に
指定した。
　本町は今後、どのような対策などを講じ
られるのか伺いたい。

企業誘致について ①

　平成２５年に工業団地用地としてＳＳＫ
から購入しているが、その後の進捗状況と
見通しは。
　昨年度も度々、議会で指摘したが報告も
ない。企業誘致の基本方針は。

町　　長

①
　児童、生徒の学力、体力向上の取り組
み、対策は。

②
　いじめと不登校防止対策の具体的な取り
組みは。

児童生徒の登下校時
の犯罪防止と安全確
保に対する取り組み
強化について

①

　新潟市で小２女児殺害事件が起きた。
　希望に満ちた将来ある子供たちを守るた
めの学校、行政、地域の連携、対策は如何
に。

教 育 長

①
　子育て所帯の経済的負担の軽減と定住促
進のための給食費の補助拡充についての考
えは。

②

　文部科学省は学校に代わり自治体が担当
するよう促す方針を決めた。
　教育上の観点からも徴収業務は学校から
行政が担うべきだが。

①
　改革の目的と具体的な業務は、意義、基
本的な考え方は。

②
　具体的な業務の仕分け案について。
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1
地域防災力の充実強
化について

町　　長

７　番

平田　康範
（一問一答）

2

９　番

川副　善敬
（一問一答）

学校教育の現状と今
後の方針について

教 育 長

学校給食の無料化と
徴収について

町　　長
教 育 長

中央教育審議会の
「学校における働き
方改革の中間まとめ
案」について

教 育 長
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子ども医療費助成制
度について

町　　長

学校給食の在り方に
ついて

町　　長
教 育 長

①
　平成２９年３月定例会での一般質問での
答弁に対するその後の対応について

②
　平成２５年見直し後の農業振興地域除外
申請の件数と内容

公営住宅について ①
　平成２９年９月定例会での一般質問での
答弁に対するその後の対応について

①

　財務省が森友学園の決裁文書改ざんした
問題、陸上自衛隊南スーダン派遣での文書
改ざん問題、加計学園の獣医学部新設の口
利きの問題など公文書管理の在り方が問わ
れ行政への不信感が増しているのではない
か。町政運営の責任者としてどのように対
処していこうと考えておられるか。

②
　どのような区分で保存期間を設定してい
るのか。

③
　開示請求に当たって、町対応はどうして
いるのか。

①
　重要施策の検討及び調整する理事会規則
があるが、理事会、課長会の開催状況はど
うか。

②
　町政運営の責任者として機能的な体制で
あると考えておられるのか。

西九州自動車道の
佐々ＰＡの設置要望
について

3

　平成２９年７月一般質問した内容の進捗状
況と今後について ５　番

阿部　豊
（一問一答）

　平成２９年７月一般質問した内容の進捗状
況と今後について

4

農業振興地域の見直
しについて

町　　長

８　番

須藤　敏規
（一問一答）

公文書管理と情報開
示について

行政体制の在り方に
ついて

5

・高速道路を利用して佐々に来られる時、西
九州自動車道にはトイレ休憩所がなく、一番
近い所で、長崎市方面からは大村湾ＰＡ、福
岡方面からは川登ＳＡですが、そこから佐々
まで４０分～１時間程度かかると思います。
　そこで、今年３月末に現在の無料区間を有
料にすることで西九州自動車道４車線化が決
まりましたので、実施設計書ができる前に要
望活動をしなければいけないと思います。国
交省はＰＡ用地として既に口石地区を買収さ
れていますが、佐々ＰＡの設置要望について
どのようなお考えなのかお尋ねしたい。

町　　長

２　番

浜野　亘
（一問一答）

町道及び県道の拡幅
等整備について

・国道２０４号から東町町内会に向かう町道
東町線は、平成１７年頃から拡幅して２車線
にするようなことで整備を始められたが、あ
と３軒が残り部分的にしか整備されていませ
ん。また、国道２０４号から牧崎団地に向か
う町道牧崎線について、同じ平成１７年頃に
町営牧崎団地建替え時に一部整備されていま
すが、国道付近の整備がされていません。他
の町道の整備もありますが、この２件につい
てどのようなお考えなのかお尋ねしたい。

・県道佐々鹿町江迎線の古川地区の拡幅につ
いて、昨年１１月１６日に中村知事へ要望書
を提出されましたが、その後の状況を教えて
いただきたい。
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①

　小中学校普通教室へのエアコン設置につ
いて。
　昨年から毎回取り上げて質問してきた。
この間町長は、「必要性は理解している」
としながら「総合計画の中で検討する」な
ど再三にわたって先送りとする答弁を重ね
てきた。しかし、事はこども達の教育環境
の問題であると同時に、熱中症など健康被
害も懸念される状況となっており、猶予で
きない課題であると考えるがどうか。全国
から大きく立ち後れてきた本県でも島原
市・南島原市に続いて大村市が今年度の設
置を決めている。あらためて現状認識と今
後の計画について質問する。これ以上の先
送りは許されないと考えるがどうか。

②

　生活保護基準引き下げに伴う、就学援助
制度対象範囲の検討について。生活保護基
準の１．０倍となっている基準を見直す考
えはないか。

①

　国保税は協会けんぽなど被用者保険と比
較して異常に高くなっている。現状につい
て制度的不公平があると考えるがどうか。
国保税高騰の主因は、国保に対する国の負
担割合が大幅に削減されたことにあると考
えるがどうか。一方で国保加入者の現状は
時代とともに変化し、現在は全国的には非
正規雇用などの被用者（サラリーマン）の
占める割合が最も高く、ついで前期高齢者
となっており、農業・小規模商工業者など
の割合は相対的に少なくなってきている。
これらの方々は全体として低所得であり、
ここに高額の国保税を賦課することは社会
的不公平・格差を助長する事となる。した
がって、町としても国保税低減化に向け
て、一般財政からの支援が必要となってい
ると考えるがどうか。

②

　健康づくりの側面から、国民健康保険税
の引き下げに向けてどのような取り組みを
進めていくのか。

③
　資格証明書発行・国保法44条減免の要綱
整備について、前回議会以降の取り組み状
況。

5
行財政改革への取り
組みについて

・町長は将来を見据えて、行財政改革をしな
ければならないと取り組んで来られたと思い
ます。そこで、町長の報酬の改定は、いつ、
いくらから現在の月額７５万円にされたので
すか。
　また、管理職の手当てについて、平成３０
年度当初予算を計上されましたが、予算説明
の通り実行されたのかお尋ねしたい。

町長

２　番

浜野　亘
（一問一答）・今後１０年間の施設等の維持管理経費で、

２００億円以上が必要で、そのうち一般財源
は約４６億～６４億必要との試算であります
が、今後どのように取り組んでいこうとお考
えなのかお尋ねしたい。

6

子育て応援、教育環
境整備について

町　長
教育長

３　番

永田　勝美
（一問一答）

国保税引き下げにつ
いて

町　　長
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①
　原子力防災計画の見直し検討が進んでい
ない中で、玄海原発再稼働に賛成するの
か。

②
　町として自然再生エネルギーの普及にむ
けて、どのような政策を持っているか。

③
　玄海原発再稼働の動きが止まっていない
中で、あらためて町民の意見を聞く考えは
ないか。

①

　本年３月議会で答弁された、方向性を決
めることで地元に入り、丁寧な説明をして
理解を求める協議を進めるとのことであっ
たが、その検討協議はどうされたか。

②
　今後の予定、スケジュール等はどうなっていく
のか。

③

　施設の全体事業費はどのくらいと考えら
れているか。国は、前処理施設は下水道で
は想定していないとのことで、単独事業で
しか出来ないという事であったが、事業の
組み立ては如何に。

④

　下水道投入の事業の場合、現有施設との
関係でいろんな問題が考えられるが、それ
らについてクリアーできるのか。

⑤
　環境保全協定及びそれに基づく環境測定
報告会について。

⑥
　施設付近の環境整備についての考え方を
聞きたい。

①

　総合運動公園化として、国の補助事業で
の計画書づくりを行うと説明を受けたが、
その後どうなっているのか。

②

　用地買収の経過から公園的なものを考
え、今後話し合いをして検討しますとある
が、具体的な計画をどう進めていくのか。

①

　町長は、佐々川を中心としたまちづくり
を推進されておられます。桜堤には、河津
桜、菜の花、市瀬の河川公園・皿山公園・
直売所、がありますがそこから神田の間は
整備がされていません。北部のまちづくり
の中で計画などあれば伺いたい。

②

　佐々町観光サイトのなかに、山の雄大さ
と優しさを教えてくれる古川岳遊歩道と紹
介されてあり、この情報に関するお問い合
わせは産業経済課までとされてあります。
そこでお尋ねをします。この管理は、いか
がされているのか、又佐々町観光にどう生
かされるのか伺いたい。

6
玄海原発再稼働への
対応について

町　　長

３　番

永田　勝美
（一問一答）

7

し尿等前処理施設の
整備について

　し尿等前処理施設の整備を進めると判断さ
れているが、今後の検討・方針にかかる考え
は。

町　　長

１　番

永安　文男
（一問一答）

サンビレッジさざ横
の未利用地の今後の
活用計画は

町　　長

8 まちづくりについて 町　　長

６　番

橋本　義雄
（一問一答）
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①
　桜について、樹木医の方に診断を頼まれ
たが、その後どうされたのか伺いたい。

②

　樹木の剪定を皿山公園など行っておられ
ますが、ただ大きくなったから剪定をした
としか受け止められませんがそれでよいの
でしょうか、皿山公園には多くの樹木があ
ります。その特徴を生かした剪定の仕方が
あってもいいのではないかと思うが如何
か。

町有地の利活用につ
いて

①

　神田の春の山団地の跡地がまだそのまま
になっています。今まで何人かの議員さん
が質問をされていますが、そのままの状態
です。どうされるのか、計画があれば示さ
れたい。

町　　長

8

公園管理について 町　　長

６　番

橋本　義雄
（一問一答）


